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民生 C05

四方工商分局“三延伸服务”
全力引导企业商标注册

为更好地实施商标战略，服
务商标助企再创佳绩，四方工商
分局日前开展了企业登记注册职
能延伸服务、新开企业定期回访
延伸服务、企业年检职能延伸服
务“三延伸服务”工作，引导企业
利用商标创品牌、谋发展，进一
步提升市场竞争力。

登记注册窗口在工作中充
分利用“五准工作法”、智能登
记系统开展商标战略宣传工
作，全面提高企业商标兴企的

认识，强化商标品牌战略意识，
结合企业登记注册职能延伸服
务加大了商标宣传力度。工商
所在进行新开企业登记回访
时，深入开展商标战略大走访
活动，将新登记成立的企业列
为初级宣传培训对象，让他们
从进入市场的第一天起就认识
商标，引导企业积极注册商标，
推进“一所多标”、“一企一标”
工作，进一步充实商标培育库，
运用新开企业定期回访延伸服

务夯实了商标基础工作。在企
业年检过程中，年检人员根据
企业不同的情况向企业发放

《商标注册建议书》《商标策略
提示书》《商标法律告知书》和

《商标管理跟踪服务卡》，强化
商标行政指导工作，帮助企业
顺利注册商标、合法使用商标，
引导企业走品牌之路，通过企
业年检职能延伸服务，充实了
驰(著)名商标培育梯队。

(傅茜)

现场
20日上午，检测活动刚开

始，质监部门的展台前就被前来
鉴定、咨询的市民围了个水泄不
通。前来鉴定珠宝、检测血压计
和眼镜的市民多为中老年人，很
多老太太小心翼翼地带来自家
珍藏的首饰和旅游买来的纪念
品来找专家“验明真身”。“我这
个镯子是在缅甸买的，是不是真
品？”“帮忙看一下这个翡翠吊坠

是不是A货”……展台前，人们纷
纷拿出自己的珠宝首饰让鉴定
人员检测。

今年3月，市民王先生一家
人到新加坡旅游时，分别花了
5320元和1600元买了一对红宝石
吊坠和一对白宝石吊坠。“当时
销售人员说这宝石是南非产的、
在新加坡加工的天然宝石，家人
很喜欢，我就马上买下来了。”王

先生说。可经珠宝鉴定专家鉴定
后发现，王先生的这两对宝石并
非天然的，而是后期经过人工合
成的赝品。“真是白浪费了几千
块钱。”一听说高价买来的是赝
品，王先生叫苦不迭。工作人员
支招称，可先到市质监局黄金珠
宝饰品监督检验站出具检验报
告，然后将此事向旅游局反映，
由旅行社协调将宝石退货。

现状
据统计，从九点半到十一点

半，现场共检测黄金珠宝饰品400

余件，其中约45%是真品，其余大
多是以次充好的伪劣品。青岛市
质监局珠宝玉器鉴定师李鹏介
绍，假货主要集中在翡翠和玉石
上，建议大家不要在外出旅游时
争相购买珠宝首饰。“能买到质
量差的真货已经很幸运了，其余
很大一部分是假货。”李鹏说。

除了珠宝首饰，血压计检测

也颇受老年人青睐。“我家里有
两个血压计，一个电子的，一个
水银的，两个血压计测量的结果
不一致，我就想来检测一下哪个
准确。”59岁的高血压患者焦老太
说。经检测，焦老太因为使用不
当造成水银血压计度数出现误
差。

质监局工作人员介绍，按规
定，血压计的检测周期不得超过
半年，但很少有人真正做到每半

年到质监局检测一次。血压计测
量血压不准确很大一部分原因
是使用不当造成的。

工作人员介绍，血压计使用
完毕后，务必将血压计向右倾斜
45°，让血压计中的水银完全回
流到水印囊内，防止水银流失，
否则既影响血压计的准确度，又
污染环境。经过两个半小时的检
测，现场共检测血压计350余台，
但合格率仅有50%。

提醒

在鉴定现场，眼镜检测区域
也排起了长龙。国家二级验光技
师刘建称，很多市民倾向于戴水
晶眼镜，这种眼镜不防紫外线，
市民戴上后瞳孔会被放大，长期
佩戴容易患上白内障等眼疾。

天气越来越热，很多人逛街
时会戴太阳镜，太阳镜是否真的

能保护眼睛呢？对此，刘建介绍，
太阳镜可抵挡部分紫外线，防止
紫外线对眼睛造成伤害，但一些
劣质的太阳镜并没有防紫外线
的功能，这种劣质的太阳镜与
水晶眼镜一样，戴上后会使人
们的瞳孔放大，反而加剧对眼
睛的伤害。那么如何鉴定太阳

镜是否防紫外线呢？刘建为此
支了个招，市民可以拿100元钱
做实验，用紫外线灯照射纸币
上的水印，在紫外线灯和纸币
中间放上一副太阳镜，看水印
是否能变模糊，如果水印变模
糊，说明这副太阳镜有防紫外
线的功能，反之，则没有。

出国游，高价买回假宝石

使用不当，半数血压计不合格

戴劣质太阳镜，眼睛伤害加剧

检查健身路径

关怀群众生活
为确保辖区居民锻炼健身场

所、设施的安全。近日，永安路街道
城管、街政、文化责任科室对辖区
小区内16处健身路径、健身场地进
行检查，排查安全隐患，确保设施
安全有效，确保广大群众在安全、
舒适的环境下进行体育锻炼。到目
前为止，共清理占用健身路径2处，
维修健身器材3处，平整健身路面2

处。完成了辖区居民健身场所的全
面检查工作，为街道辖区居民健康
快乐生活提供了有利保障。

李沧计生

孕前优生健康检查仍是重中之重

李沧区人口计生局高度重视免费
孕前优生健康检查，努力把该项目做实
做细。加强宣传教育，提高育龄群众的
知晓率，在民政局婚姻登记处等场所分
别设置了宣传展板和咨询服务台，发放
宣传手册，为符合生育政策并准备怀孕
的夫妇享受不低于400元的免费孕前优生
健康检查。在实行免费健康检查的同时，
提高工作人员的服务水平。对待育龄妇
女要以真诚的服务，热情的态度，让他们
感受到李沧计生带来的关怀与温暖，进
一步做好免费孕前优生健康检查。

花了近7000元买来的宝

石竟是假货！20日是世界计

量日，市质监局在台东步行

街为市民免费检测珠宝、血

压计、眼镜。发现现场检测的

珠宝首饰超过一半是假货，

而血压计也因使用不当存在

各种问题。

啤酒街占道经营

下月起集中整治
南山市场等占道商户将一并治理

本报5月20日讯(记者 蓝娜娜)
20日，市北区副区长张杰做客行风
在线介绍，今年6月和7月，将对啤酒
街占道经营问题进行集中整治，南
山市场、台东商圈、烧烤街等占道经
营商户将一并列入整治范围。同时，
泰山路片区拆迁居民将于2015年底
回迁，过渡安置费将于今年6月发放
到位。

家住登州路啤酒街周边的一位
居民称，啤酒街众多商户占道经营，
行人无路可走，严重影响居民生活，
建议区政府进行统一规范，让临街
饭店“让”出人行道。

市北区副区长张杰答复，登州
路啤酒街每年到了夏季确实给周边
居民带来不方便，也确实存在不少
商户为了一己私利，占道经营。对于
此事，相关部门曾经进行过治理，但

问题有反复性。“我们计划利用6、7

月份问题最突出的时候，对登州路
啤酒街进行集中整治，整治范围既
包括啤酒街，又包括南山市场、台东
商圈、烧烤街等非法占道经营的商
户。”张杰说，整治的总体思路是先
进行规范，对沿街占道商户进行强
制性约束，之后再建立长效机制，力
争改变商户再次占道经营的问题。

泰山路拆迁片区居民张先生反
映，他于2009年4月签订房屋拆迁协
议，协议承诺30个月回迁，可时至今
日，拆迁地块连地基都没有建完。而
且，过渡安置费迟迟发放不到位。

张杰答复，泰山路拆迁项目分
两个地块，其中南区地块涉及居民
1400多户，目前正在进行基坑开挖
以及手续办理，预计2015年底实现
回迁；北区地块还有一部分没有拆
迁完，目前正在进行。对于居民所说
的过渡安置费，政府已与开发企业
进行协调，将于今年6月发放到位。
无棣路拆迁户也预计明年回迁，补
偿金以及过渡安置费都将于回迁时
一并发放。

此外，对老百姓关心的“昌乐路
文化街改造”一事，张杰解释说，昌
乐路文化街改造主要涉及古玩城，
改造过程中计划分期改造，会保留
文化市场业态。

鉴定师正在为市民鉴定玉镯。
工作人员在为市民检测血压计。

777000000000元元元买买买来来来假假假宝宝宝石石石

这这这钱钱钱真真真是是是白白白花花花了了了
质质监监专专家家街街头头免免费费测测珠珠宝宝，，送送检检品品过过半半是是假假货货

文/片 本报记者 刘腾腾
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